
 

 

Poste ouvert également aux personnes 'Bénéficiaires de l'Obligation d'Emploi' mentionnées à l'article 27 de la loi n° 84-

16 du 11 janvier 1984 modifiée portant dispositions statutaires relatives à la fonction publique de l'Etat (situations de

handicap). 

 

Le poste sur lequel vous candidatez est susceptible d'être situé dans une "zone à régime restrictif" au sens de l'article

R.413-5-1 du code pénal. Si tel est le cas, votre nomination et/ou votre affectation ne pourront intervenir qu'après

autorisation d'accès délivrée par le chef d'établissement, conformément aux dispositions de l'article 20-4 du décret n°84-

431 du 6 juin 1984.

 

Le profil détaillé se trouve en pages suivantes

NANTES UNIVERSITE Référence GALAXIE : 157

Numéro dans le SI local : 0556

Référence GESUP : 0556

Corps : Professeur des universités

Article : 46-1

Chaire : Non

Section 1 : 16-Psychologie et ergonomie

Section 2 :
Section 3 :
Profil : Psychologie du développement

Job profile : Developmental psychology

Research fields EURAXESS : Psychological sciences     Psychology

Implantation du poste : 0442953W - NANTES UNIVERSITE

Localisation : Nantes

Code postal de la  localisation : 44000

Etat du poste : Vacant

 Adresse d'envoi du
 dossier :

1, QUAI DE TOURVILLE

44035 - NANTES CEDEX 01

 Contact
 administratif :
 N° de téléphone :
 N° de Fax :
 Email :

NELLY THOMAS
COORDINATRICE CONCOURS ET RECRUTEMENTS
02 40 99 83 62       02 40 99 83 52
02 40 99 83 52
drh.concours@univ-nantes.fr

 Date de prise de fonction : 01/09/2024

 Mots-clés : psychologie du développement ;

 Profil enseignement :
 Composante ou UFR :
 Référence UFR :

Faculte de Psychologie

 Profil recherche :
 Laboratoire 1 : UR4638 (201220071U) - LABORATOIRE DE PSYCHOLOGIE DES PAYS DE LA

LOIRE

Application Galaxie OUI



  

FICHE DE POSTE 
POUR PUBLICATION 

Pôle : Humanités 

Composante : Faculté de Psychologie 

Laboratoire de recherche (nom et identifiant) : Laboratoire de Psychologie des Pays de la Loire (LPPL)-  UR4638 

 

N° Section CNU ou discipline 2nd degré :  16              corps :   Professeur                                          n° de poste :  PR 0556/ 1933 

Date de nomination : 1er septembre 2024 

Demande de publication :  

  MCF: Art. 26 I 1°                       PR: Art. 46 1°   PRAG/PRCE  PUPH/MCUPH  

 

Pour les MCF et PR, si demande de publication au titre d'un concours particulier, préciser lequel : 

MCF PR 

Art. 26.I 2°  

Art. 26.I 3°  

Art. 29 (BOE)  

 

Art. 26.I 4°  

Art. 33          

Art. 46.2°  

Art. 46.3°  

Art. 46.4°  

Art. 51       

Intitulé cours du profil en français :  Psychologie du développement 

Intitulé cours du profil en anglais (obligatoire pour PU) : Developmental Psychology 

Profil enseignement : 

La personne recrutée interviendra principalement en psychologie du développement (de la Licence au Master). Ses 
enseignements porteront sur le développement affectif, social ou cognitif, ainsi que sur les théories, approches et 
applications possibles dans ce domaine. 
Dans le cadre de la Licence, la personne recrutée interviendra dans les enseignements disciplinaires obligatoires de 
psychologie du développement. Ses enseignements porteront sur des concepts et théories de base en psychologie du 
développement, adoptant une approche empirique. Au niveau du Master, outre des enseignements spécifiques en lien 
avec ses propres thématiques de recherche, la personne recrutée 1) assurera une formation à la recherche en encadrant 
des étudiant.e.s dans la réalisation de leur travail de recherche, et 2) engagera des actions pédagogiques permettant 
l’insertion professionnelle des étudiants dans les secteurs qui accueillent des publics dysfonctionnels. 
Plus généralement, il est attendu de la personne recrutée qu’elle assume des responsabilités collectives. Il peut s’agir de 
responsabilités administratives à l’échelle de la composante (Participation à un conseil de faculté, représentation de la 
faculté dans l’une des différentes instances de l’université – relations internationales, conseil académique…) ou du pôle 
(conseil de pôle), ou de responsabilités pédagogiques au sein de la composante (direction d’un diplôme, présidence d’un 
jury ou d’une commission d’évaluation, participation au conseil de perfectionnement, etc.). Il est enfin attendu de la 
personne recrutée qu’elle initie des actions en vue de la mise en place des formations professionnalisantes qui relèvent de 
son champ de compétence scientifique. 
 

Profil recherche : 

La personne recrutée devra mener des recherches empiriques dans le champ de la psychologie du développement, auprès 
d'enfants et/ou d'adolescents, sur des thématiques pouvant relever par exemple du développement cognitif, social ou 
affectif. 
 
 



  

 
 
Le / la candidat (e) démontrera nécessairement une expérience scientifique reconnue par des publications de niveau 
international (Q1 Scimago, TOP factor), d’une solide expérience de réponse à des appels à projets, de responsabilité de 
projets de recherche collaboratifs et de collaborations scientifiques à l’international. Le projet du LPPL mettant en avant 
un développement de sa visibilité à l’international, il est attendu de la personne recrutée qu’elle développe des 
partenariats internationaux, et qu’elle porte des projets de recherche d’envergure. La personne devra en outre s’investir 
dans les grands projets de l’université et notamment dans EUniWell (l'université européenne du bien-être) et dans NEXT 
sur l’axe santé du futur.  
Les activités scientifiques du LPPL UR 4638 sont centrées sur la question des régulations sur la base d'une structuration en 
deux thèmes. Le premier thème « Régulations cognitives et comportementales » s'intéresse aux aptitudes cognitives et 
socio- cognitives permettant le contrôle de l'action en mobilisant deux lignes de réflexion qui examinent les mécanismes à 
l'œuvre aussi bien chez le sujet sain que chez des patients. Le second thème « Risques et régulations émotionnelles et 
sociales » se centre sur la part individuelle et collective du ressenti et des comportements dans des situations fragilisantes 
ou à risques. Deux angles d'approche sont mobilisés, en référence : 1) à des facteurs conatifs ou qui relèvent de 
l'environnement sanitaire, fonctionnel ou écologique 2) à des facteurs de risque qui relèvent de l'environnement social. 
Le / la professeur(e) recruté(e) devra inscrire des travaux dans l'un des deux thèmes du laboratoire. Considérant que les 
mécanismes de régulation-dérégulation-dysrégulation s'inscrivent dans une dynamique développementale, ces travaux 
seraient conduits, autant que faire se peut, dans une perspective vie entière (enfants, adultes, sujets âgés). En regard des 
responsabilités scientifiques et d’encadrement, il est attendu que la personne recrutée s'implique fortement dans la 
dynamique du LPPL et se montre capable de collaborer avec les chercheurs du laboratoire y compris sur les 2 sites (Nantes 
et Angers). Il est aussi attendu que le candidat soit qualifié dans la section 16. L’utilisation de méthodologies incluant des 
techniques variées (mesures physiologiques : eye tracking, réalité virtuelle, EEG…) et des compétences en analyses de 
données avancées seraient appréciées.  
 
Savoir-être et savoir-faire : coordination d’équipe et esprit d’équipe, bienveillance, coopération, capacités d’initiative et 
de créativité, capacité d’organisation et de priorisation, sensibilité à la mission de service public 

Personnes à contacter : 

 Enseignement Recherche 

Nom COLOMBEL Fabienne COLOMBEL Fabienne 

Téléphone 02.53.52.26.&è 02.53.52.26.&è 

Adresse électronique fabienne.colombel@univ-nantes.fr fabienne.colombel@univ-nantes.fr 

 
 
De plus amples informations sur la campagne de recrutement (calendrier de campagne, composition du comité de 
sélection, …) sont disponibles sur le site web de Nantes Université, rubrique Travailler à Nantes Université 

L’audition comprendra une mise en situation pédagogique. 

Les modalités seront précisées aux candidats sur la convocation à l’audition.  

 
 
 
 
Signature du directeur de laboratoire :     Signature du directeur de composante : 
Signature du directeur de laboratoire : 

 

Signature du directeur de composante : 

 

 



  

 
JOB DESCRIPTION 
FOR PUBLICATION 

Division: Humanities 

Department: Department of Psychology 

Research lab (name and ID) : Laboratoire de Psychologie des Pays de la Loire (LPPL) -  UR4638  

 

Discipline :  16 (Psychology)              Position :   Full Professor                                        Position n° :  PR 0556/ 1933 

Start date : 1st september 2024 

Type of position : 

  MCF: Art. 26 I 1°                       PR: Art. 46 1°   PRAG/PRCE  PUPH/MCUPH  

 

If the position is published in the context of a specific hiring competition, specify which one: 

MCF PR 

Art. 26.I 2°  

Art. 26.I 3°  

Art. 29 (BOE)  

 

Art. 26.I 4°  

Art. 33          

Art. 46.2°  

Art. 46.3°  

Art. 46.4°  

Art. 51       

Position title (French) :  Psychologie du développement 

Position title (English) : Developmental Psychology 

Teaching profile : 

The future full professor will mainly teach developmental psychology (at the undegraduate and graduate level). Their 

courses can cover affective development, social development or cognitive development, as well as theories and 

applications in these fields. 

At the undegraduate level, the future full professor will have to teach general disciplinary courses of developmental 

psychology, mandatory for all students. These courses will cover basic concepts and theories in developmental 

psychology, as grounded in scientific (evidence-based) knowledge. At the graduate level, the future full profesor will both 

offer specific courses related to their own research topics, and 1) conduct research training by tutoring students for their 

mandatory graduate research works, and 2) engage in educational initiatives to promote the employability of students in 

professional fields that accommodate children or adolescents with specific needs. 

The future full professor is expected to take on administrative duties, which can be at the level of a degree within the 

department (managing a master's degree, chairing a jury or evaluation committee, participating in an advisory board, 

etc), the department (participating in the psychology department council, representing the department at the university 

level, managing international relations), of the division (participating in the humanities division council). They will be 

expected to foster actions to set up professional training programs related to their field of expertise. 

 

Research profile : 

The future full professor will be expected to conduct empirical research in the field of developmental psychology, 

involving children and/or adolescents, covering themes such as cognitive, social, or affective development. 

 

The successful candidate will necessarily possess scientific expertise as demonstrated by peer-reviewed publications in 

high-level journals (Scimago first quartile, TOP factor), robust experience in answering calls for proposals, history of 

responsibility for collaborative research projects, and international scientific collaborations. Given that the laboratory 



  

roadmap emphasizes international recognition, the future full professor will be expected to develop international 

partnerships, and initiate large-scale research projects. They will also be expected to get involved in university-level 

projects, such as EUniWell (the European University for Well-being) or the NeXT health and engineering initiative. 

 

The scientific activities of the laboratory (LPPL UR 4638) focus on psychological regulation and include two major themes. 

Researchers from the first theme, "cognitive and behavioral regulations", are interested in cognitive and socio-cognitive 

abilities that allow for the control of behavior, and examine mechanisms of regulation in healthy controls as well as in 

pathological populations. Researchers from the second theme, "risks and emotional and social regulations", focus on 

individual and collective dynamics of emotions and behavior in risky or destabilizing situations; they study conative 

factors possibly related to the sanitary, functional or ecological environment, or risk factors related to the social 

environment. 

The future full professor will have to conduct their work in the context of one of these two themes. Given that the 

mechanisms of regulation, deregulation and dysregulation studied by the laboratory are part of a developmental 

dynamic, the successful candidate is encouraged to conduct their work with a lifespan perspective (children, adults, older 

adults). Regarding scientific and supervisory responsibilities, it is expected that the recruited person actively participates 

in the dynamics of LPPL and collaborates with researchers in the laboratory, including those at the Nantes and Angers 

sites. The use of research methodologies involving various data collection techniques (eye-tracking, virtual reality, EEG…) 

and advanced data analysis skills would be appreciated. 

The successful candidate will necessarily be qualified in CNU section 16. 

 

Soft skills : team coordination and team spirit, kindness, cooperation, initiative and creative skills, organizational and 

prioritization skills, sensitivity to the public service mission 

Contacts : 

 Teaching Research 

Name COLOMBEL Fabienne COLOMBEL Fabienne 

Phone 02.53.52.26.17 02.53.52.26.17 

Email fabienne.colombel@univ-nantes.fr fabienne.colombel@univ-nantes.fr 

 

Further information about the recruitment campaign (timetable, composition of the hiring committee…) is available on the 

website of Nantes University, section Working in Nantes University. 

The interview will involve a real-life teaching situation. 

The details will be provided to successful candidates when they are invited to the interview. 

 

 

 

 

Laboratory head :       Department head : 

 

 

 

mailto:fabienne.colombel@univ-nantes.fr
mailto:fabienne.colombel@univ-nantes.fr
http://www.univ-nantes.fr/02664062/0/fiche___pagelibre/&RH=RECR

